

---

Vorlage Nr. 2021/330

STADTWERKE

Balingen, 24.11.2021

---

Vorlage zur Behandlung in folgenden Gremien:

Stadtwerkeausschuss

**öffentlich**

am 07.12.2021

Entscheidung

**Tagesordnungspunkt**

**Bau einer Wärmeleitung in Balingen, Bereich Stingstraße / Im  
Roßnägele**

Anlagen

Trassenplan Wärmeleitung

**Beschlussantrag:**

1. Die Geldmittel für die Baumaßnahme werden genehmigt.
2. Nach Vorliegen des geprüften Ausschreibungsergebnisses werden die Arbeiten bzw. der Auftrag an den günstigsten Anbieter vergeben.

**Finanzielle Auswirkungen:**

Durch die Ausführung des vorgeschlagenen Beschlusses entstehen folgende Auswirkungen auf den Haushalt:

Wirtschaftsplan 2022

Vermögensplan-Nr. 95-1-03-0013

300.000,- €

## Sachverhalt:

Die Stadtwerke Balingen haben sich in den letzten Jahren durch verschiedene Projekte im Bereich Nahwärmekonzepte und dem Bau von BHKW's einen Ruf als kompetenter Ansprechpartner erarbeitet. Dadurch finden auch permanente Gespräche mit Bauträgern, Wohnungsverwaltern usw. statt um dies zu erweitern. Dabei entstehen nicht nur moderne Wärmekonzepte, es ist vielmehr das Aufbauen neuer, digitalisierter und zusammen interagierender Bausteine, die gemeinsam einen zukünftigen und umweltfreundlichen Umgang mit der Ressource Energie gewährleisten. In diesem Zusammenhang wurde mit der Wohnbaugenossenschaft Balingen eG vereinbart, dass die neuen Gebäude „Im Rossnägele“ von den Stadtwerken Balingen mit Wärme versorgt werden sollen. Diese neuen Gebäude (Hausnummer 8, 8/1, 10, 10/1 und 11) sollen im Frühjahr 2022 an das bereits bestehende Nahwärmenetz, welches vom Eyachbad Balingen beginnend bis über das Arbeitsamt Balingen verlaufende Wärmeleitung angeschlossen werden (siehe Anlage 1). Der geplante Leitungsabschnitt ist in der Anlage 1 mit der Farbe „weiß“ dargestellt und hat eine Länge von ca. 270 m. Das Ingenieurbüro Dreher + Stetter aus Empfingen wurde bereits mit den Planungsarbeiten beauftragt. Im Wirtschaftsplan 2022 sind dafür 300.000 Euro vorgesehen.

## Ausschreibung und Vergabe

Die Ausschreibung der geplanten Leitungstrasse soll nach Beschluss der Maßnahme im Stadtwerkeausschuss erfolgen. Nach Vorliegen der Ausschreibungsergebnisse für die Bauarbeiten sollte aus zeitlichen Gründen eine sofortige Vergabe an den günstigsten Bieter erfolgen. Über die Vergabe wird in der darauffolgenden SWA-Sitzung informiert.

Harald Eppler